

Limpieza profunda

Nueve hospitales del Valle de México tienen equipo nuevo para labores de desinfección y limpieza, luego de recibir 90 hidrolavadoras en donación.



Van por Huerta

Libran orden de aprehensión en contra de Saúl Huerta

De acuerdo con fuentes cercanas al caso, un juez de control libró la orden contra el legislador separado.

Está acusado de violación agravada y abuso sexual, en ambos casos contra menores de edad.

CONSECUENCIAS

La FGJ podrá realizar las investigaciones de gabinete y de campo para dar con su paradero.

@reformaCiudad ciudad@reforma.com

CIUDAD

VIERNES 13 / AGO. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: LLUVIA MIN. 14°C MÁX. 24°C

NO CIRCULA AZUL 9 y 0 VERIFICAN 5 y 6 7 y 8

Tramita en línea una constancia provisional para circular, mediante la página de la Sedema.

Covid-19 Padecen para encontrar espacios Covid

Pasan ambulancia de 1 a 40 servicios

Suman pacientes de entre 18 y 38 años el 50 por ciento de casos atendidos

VIRDIANA MARTÍNEZ

Hace cuatro semanas había días en los que las ambulancias privadas de la CDMX no trasladaban a nadie. Hoy hacen hasta 40 viajes en promedio.

Es el caso de la empresa XE Médica, que de forma emergente por la pandemia trabaja en conjunto con el Gobierno capitalino para atender a pacientes.

"Estamos trabajando también para el Gobierno", dijo Aurelio Sil, coordinador operativo de la firma.

"Las ambulancias del ERUM son muy pocas para toda la población. Entonces, ¿cómo hizo el Gobierno? Hizo contrataciones subrogadas, momentáneas para poder trasladar a todo este tipo de pacientes".

Sil indicó que, del total de recorridos que se realizan al día, más de 50 por ciento de las personas atendidas tienen entre 18 y 38 años.

En la estrategia para atender casos de Covid-19 en la Ciudad de México colaboran el Escuadrón de Res-



De acuerdo con empresas de ambulancias, el incremento en los traslados comenzó hace un mes.

cate y Urgencias Médicas (ERUM), el Centro Regulator de Urgencias Médicas (CRUM) y la Cruz Roja, detalló el coordinador estatal de socorros de la Cruz Roja Ciudad de México, Rubén Rodríguez.

Las solicitudes de traslados para pacientes Covid son filtradas por Locatel, que se encarga de realizar una evaluación de los casos para establecer si se requiere el servicio, además de indicar los hospitales en los que hay espacio, refirió. De esa manera, se reduce el riesgo de que las ambulancias vayan de un hospital a otro.

A diferencia de las dos

olas anteriores, actualmente se realiza una selección más estricta respecto a quiénes requieren una ambulancia; así, también se previene la saturación de hospitales, afirmó Rodríguez.

Sin embargo, paramédicos de empresas privadas señalaron que, en los últimos días, se les ha complicado encontrar camas disponibles.

De acuerdo con un reporte conjunto del ERUM, el CRUM y la Cruz Roja, mientras el 12 de junio no se reportó ningún traslado de personas con Covid en las ambulancias; un mes después se llegaba a nueve pacientes y, para el 11 de agosto, ya se re-

Piden apoyo

En enero, llamadas al 911 tuvieron su pico.

307

atenciones Covid se registraron el 16 de enero.

155

apoyos por Covid se reportaron el 10 de agosto.

gistraban 42 casos atendidos.

Aunque la vacunación de adultos mayores ha frenado el número de fallecidos, quienes no tienen ninguna dosis presentan mayores problemas al contagiarse con el coronavirus, apuntó Rodríguez.

"Las medidas sanitarias se han relajado en las colonias. Incluso, camina por el Centro y te encontrarás a la gente, como si el Covid-19 no existiera", expresó.

Si bien los traslados canalizados a través de Locatel son gratuitos, de forma particular tienen un costo de entre 3 mil y 20 mil pesos, explicaron los socorristas de servicios privados.

Aprieta Delta

La CDMX reportaba 3 mil 289 personas hospitalizadas.

De acuerdo con la Red IRAG, en la Capital hay al menos 11 hospitales que presentan 100 por ciento de ocupación general. Además, seis nosocomios se reportan totalmente llenos en lo que refiere a camas con ventilador. Para la Zona Metropolitana se registraron 4 mil 895 hospitalizaciones, de las cuales mil 204 corresponden a personas intubadas, de acuerdo con datos ac-

11

hospitales se reportan sin camas disponibles.

tualizados al 9 de agosto. En la Ciudad hay 3 mil 573 camas generales disponibles, que corresponden al 61.7 por ciento, y que se suman a las mil 536 del IMSS, 393 del ISSSTE y 669 de la Secretaría de Salud federal.

Superan en la CDMX 3 mil hospitalizaciones

SELENE VELASCO

A una semana de que se dio a conocer que la Ciudad de México estaría bajo semáforo epidemiológico rojo y naranja, los hospitales reportan una ocupación de 3 mil 307 camas, de las cuales, 904 serían para pacientes intubados.

Además, de acuerdo con datos de la CDMX, se alcanzaron los 35 mil 721 casos activos confirmados, con los que la cifra acumulada llegó a 827 mil 873 contagios.

Datos de la Red IRAG, de la Secretaría de Salud (SSA) federal, registraban una ocupación de 70 por ciento de camas con ventilador en la Capital.

Para atención general, se reportaba casi 70 por ciento de espacios ocupados. En las cifras de la Administración local, la hospitalización global no rebasa el 50 por ciento.

El martes pasado, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, insistió en que los indicadores utilizados por el Gobierno capitalino se encuentran más actualizados que los de la Federación, por lo que la Ciudad se mantendría en color naranja y se daría continuidad a la vacunación.

Al menos 11 nosocomios, entre los que se encuentran el Instituto Nacional de Pediatría, el Hospital General Tláhuac y el Instituto Nacional de Perinatología Isidro Espinoza de los Reyes, reportaban una ocupación total de sus camas generales.

En el caso de los seis hospitales que se reportaron sin disponibilidad de camas con ventilador se encuentran el Hospital General Ajusco Medio, el General José María Morelos y Pavón, y el Hospital General de Zona Número 8, de San Ángel.

En digital, justicia electoral

SELENE VELASCO

La CDMX se encamina a que ciudadanos interpongan controversias ante el Tribunal Electoral vía electrónica.

Esto, tras la aprobación en el Congreso local para la creación del Sistema de Justicia Digital Electoral, mediante la adición de artículos a la Ley Procesal Electoral.

Diego Garrido, diputado del PAN, destacó que, con este sistema, se abre la posibilidad de hacer comparecencias electrónicas de las partes, de las autoridades y de los terceros interesados. Lo que se sumará al proceso tradicional, que ocurre de forma presencial.

"Estamos abriendo el expediente electrónico para que también existan sentencias y acuerdos digitalizados", indicó.

También, se contempla la posibilidad de que el Tribunal pueda establecer una plataforma donde se utilicen sellos y documentos electrónicos, y se realicen videoconferencias para el desahogo de los alegatos.

La medida faculta al órgano electoral para generar los lineamientos que sean necesarios para implementar este nuevo modelo.

Con la aprobación, se busca que los capitalinos tengan la opción de intervenir en plebiscitos, referendos o consultas de forma remota, algo que también aplicará para integrantes de los Comités de Participación Comunitaria (Copaco) o quienes participen en los mecanismos del Presupuesto Participativo.

RECUERDO DE LUCES

Luces de dioses mexicas se encendieron en el Zócalo, como parte del alumbrado conmemorativo por los 500 años de la caída de México-Tenochtitlán.



Un 'Benja'

La SSC detuvo a un hombre relacionado con tres feminicidios.

- José Benjamín, presunto líder del grupo delictivo "Los Benjas" y a quien se acusa de haber cometido un triple feminicidio, fue detenido.
- Se le relaciona con el feminicidio ocurrido el 2 de mayo en la Colonia Atlampa, contra dos menores -de 11 y 13 años- y una mujer -de 34-.

avisos
Encuétralos en la página 6

55-5140-5140

Aprehenden a ladrón... ien silla de ruedas!

ELTHON GARCÍA

Un hombre en silla de ruedas robó accesorios de un vehículo, en la Colonia Independencia, Alcaldía Benito Juárez, pero fue detenido por elementos de la Policía capitalina.

El individuo, de 49 años y quien carece de la pierna izquierda, hurtó los espejos retrovisores de una camioneta SUV, que se encontraba estacionada en Calle Luis Braille, casi esquina con Eje Central Lázaro Cárdenas.

Una cámara de vigilancia registró su forma de operar. En las imágenes se observa cómo avanza por la banqueta hasta aproximarse a la Chevrolet Equinox para,

posteriormente, jalar de uno de los espejos laterales hasta desprenderlo y guardarlo en la sudadera que viste. Sin embargo, al maniobrar para seguir su camino, la silla se voltea y el hombre cae de espaldas.

Durante algunos segundos, se arrastra y batalla para incorporarse, hasta que es auxiliado por un vecino.

El colono termina de acomodarlo en su vehículo y se marcha, mientras que el ladrón no desiste. Rodea la camioneta, quita el otro retrovisor y finalmente se da a la fuga.

La propietaria de la Equinox detectó el hecho ensegunda, por lo que pidió ayuda al 911. Elementos auxiliares de



El ladrón, quien se desplazaba en silla de ruedas, fue captado por una cámara, en la Colonia Independencia.

la Alcaldía y preventivos del Sector Álamos-Narvarte realizaron patrullajes en conjunto por la zona y lograron capturar al hombre a unas cuadras de distancia.

El individuo fue puesto a disposición del Ministerio Público. Por los hechos, se inició una indagatoria por robo de autopartes y se definirá su situación legal.